
Protokoll zur 1.LaVoSi der LSV RLP 2016/17 

Wann: 28.10.2016 

Wo: DGB Haus Mainz 

Beginn: 15:26 

Ende:  

Protokollführung: Mona Kaczun 

TeilnehmerInnnen/ Gäste Amt 

Mona Kaczun LaVo 

Jim Preuss LaVo 

Helena Riedel LaVo 

Anna-Claire Nothof LaVo bis 19:30 

Joel Hankiewicz  LaVo 

Alex Kouril LaVo 

Marius Busalt LaVo 

Nora Orlab LaVo 

Jasmin Polusik e-LaVo 

Lukas Böhm Budeli bis 17:30 wieder ab 20:00 

Jessica Lein Budeli 

Paula Engel Budeli ab 19:30 

Niklas Hähn LaRa Sprecher 

Charlet Flauaus GF 

Nika Jockenhöfer FSJ 

Tom Perneczky Gast 

Daniel Seidler Gast 

Maxi Müller Gast 
 

Überprüfung der Beschlussfähigkeit 

 Beschlussfähig 

TOP 1: Formales 

Begrüßung und Vorstellung 

Planung der Tagesordnung und der Pausenzeiten: Pausen nach Bedarf 

 

Abstimmung Ja  Nein  Enth Ergebnis 

Mona Kaczun als 
Protokollantin 

Mehrheit auf 
Sicht 

0 0 Angenommen 

 

Abstimmung Ja  Nein  Enth Ergebnis 

Protokoll letzte 
Sitzung 

Mehrheit auf 
Sicht 

0 0 Angenommen 



 

TOP 2: Berichte 

 LaVo: 

- Risiko 

- Schulversand 

- AT Videos 

- Landesjugendhilfeausschuss, Mittglied Bildungsausschuss 

nächstes Treffen November 

- Fachtagung gegen Rechtsextremismus, Bereich Mainz/Mainz-Bingen 

nächstes Treffen: November 

- Erstes Gespräch mit Bildungsministerin 

- Landesdemokratietag (zweites Gespräch Bildungsministerin: fände 

Rechteplakat(siehe Hessen) gut, kein Konzept sondern Einzelbetrachtung) 

- Könnte man mehr aus dem Landesdemokratietag machen, z.B. mit 

Musikveranstaltung am Abend 

- Workshop für PL 

- Zirp-Projekt, nur Hintergrundgespräche, Studie Menschen nach Wünschen für 

Zukunft gefragt(Gesellschaft 2030),  

einzigen Jugendvertreter -> wir müssen uns einbringen! 

- SVB-Bertarer*innen Ausbildung 

- Gesetzes-Novelle  

 LSK Beschluss von Nöten 

- Ortsbesichtigung LSK 

- Sommerschwüle (CSD Mainz), Rede von Nora zu Sexualkundeunterricht 

- LAG Bildung, Grüne 

- Gesamtschultag der GEW 

- BNE Agenda Kongress, Bildung für Nachhaltige Entwicklung 

 Übergabe von Nora zur Bundesdelegation, nächstes Treffen 12.12 

- Newsletter 

- Pressearbeit (Presseanfragenbeantworten von dpa, Interview Johannes Schäfer für 

LiBli) 

- Pressekonferenz Bildungsministerin 

- Treffen mit Andreas Jäger (siehe TOP) 

 BuDeli: 

-  BSK Brandenburg(siehe Bericht) 

- Littauen, Feature Leader 

- Mitarbeit an Videos 

- Bundesarbeitstreff für BSK 

- SVB Telefonkonferenz am 29.10.16 

 Landesrat 

- Kontrolliert LaVo durch Teilnahme an Treffen 

 



 E-LaVo 

-  Risiko 

- Videos 

 GF&FSJ: einfügen: 

(Berichtszeitraum: 29.07.2016-27.10.2016) 

>> Was wir gemacht haben << 

 KrSVen/SSVen / Gremien- und Basisarbeit: 
o in den Sommerferien aktualisierte Datenbanken, Verteiler, 

Adresslisten, Mustervorlagen etc. erstellt 
o Vorbereitung/Mitwirkung Schuljahresanfangsversand am 27.8. 
o SV-/VL-Kontaktformulare bearbeitet (Rücklaufquote bislang ca. 50%) 
o Support bei Orga der konstituierenden KrSV-/SSV-Sitzungen  

(Nika: Mappen für verantwortliche Funkis erstellt und versendet) 
 

 SV-/VL-Fortbildung 2016: 
o Organisatorische Vorbereitungen (Tagungsort, Catering, 

ReferentInnenbetreuung etc.) sowie Erinnerungsmails 
o Anmeldestopp am 26.9. mit PL abgestimmt (135 Anmeldungen) 
 

 69./70./71. LSK: 
o Ortsbesichtigung JH Wiesbaden am 27.9. 
o Buchung der JH für 70. (Ahrweiler) und 71. LSK (Neustadt a.d.W.) 

 

 RiSiKo17: 
o Anfrage Umwelt-Campus Birkenfeld und weitere durch Nika 
o Teilnahme an den LAK-Treffen 
o Ortsbesichtigung Umwelt-Campus am 10.11. 
 

 Layout / Publikationen / Unterstützung Pressearbeit:  
o Überarbeitung aller Broschüren und sonstigen Publikationen der LSV in 

den Sommerferien und Nachdruck für Schuljahresanfangsversand 
o Jutebeutel „Demokratischer Sektor“ gem. LaVo-Beschluss nachbestellt 
o LSV-Faltmappen für LSKen u. a. nachbestellt 
o 2 neue Sticker-Motive (von Jim) endbearbeitet und bestellt 
o YouTube-SV-Erklärvideo über die diversen sonstigen Kanäle der LSV 

beworben; Nika: Mitarbeit bei Erstellung 
 

 Homepage / Mailinglistenverwaltung / Facebook: 
o HP und Facebook-Account ergänzend zu Funki-Postings fortlaufend 

aktualisiert 
o Links zu den LSV-Präsenzen in den sozialen Netzwerken nun auch auf 

mobiler Website auf der Startseite zu finden 



o Newsletter-Verteiler-Masseneintragungsproblem mit Webhoster 
Warenform vsl. zufriedenstellend gelöst 

 

 Finanzen: 
o Fahrt- und Sachkosten fortlaufend überwiesen (letzter „Sammler“ 

ging am 13.10. raus – nächster am 17.11.) 
o Auszüge aus der Buchungstabelle wurden etwa wöchentlich erstellt 
o Belegabgleich 1. Halbjahr 2016 mit BM am 18.8. erfolgt 
 

 Personal/FSJ/BM: 
o FSJ-Abschlussreflexion mit Téa Ende Juli und Zertifikatserstellung 
o FSJ-Einarbeitung Nika ab 1. August; Zielvereinbarung erstellt; erste 

Planungen für FSJ-Projekt 
o Nikas bisherige Bildungstage: Crashkurs „Kamera und Schnitt“ beim 

OK Mainz sowie Seminar „Grafik und Layout“ beim Kulturbüro RLP 
o Teilnahme Nikas an einigen Außenterminen (Gespräch/PK Ministerin, 

forum neue bildung, ZIRP-Veranstaltung, Landesdemokratietag u. a.) 
o FSJ-Interview mit Lena und GFs in Publikation „10 Jahre FSJ Politik 

beim Kulturbüro RLP“ erschienen 
o EPoS-Mail zu den SV-Wahlen zum Schuljahresbeginn über Fachreferat 

veranlasst 
o Satzungsänderungen der 68. LSK von Fachreferat nur eingeschränkt 

genehmigt ( Neuabstimmung auf 69. LSK?) 
o mit Fachreferat Termin ab Mitte Januar 2017 für Runden Tisch zur 

SchulG-Novelle abgestimmt 
o Jour Fixe (Teambesprechung) neuerdings jeden Donnerstag 

 

 Sonstiges: 
o KuTa Eltville-Rauenthal für Klausur 2017 vom 09.-11.06. gebucht 
o [das Übliche: allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, 

Raumreservierungen, Verteileraktualisierungen, Digitalisierung von 
Unterlagen, Datenbackups, Virenscans, Weiterleitung und 
Erstbearbeitung von (rechtlichen) Anfragen, Bearbeitung von 
Kontaktformularen, Ausstellung von Bescheinigungen und 
Freistellungen, Versand von Infomaterial, Bestellung von 
Büromaterial, etc.)] 

 

>> Probleme / suboptimale (Kommunikations-)Abläufe << 

 „Du hast Recht“-Plakat 

 Erstellung „Mini-Ausgabe“ des „Lichtblicks“ 
 

>> Im Blick zu behalten << 

 Newsletter #2-2016/17 

 Neugründung LSV-Förderverein? 

 



GO Antrag von Jim auf den Einschub von „Wer bin ich und was machen wir hier?“ als TOP 

-> keine Gegenrede -> Angenommen 

 

TOP Einschub: Wer bin ich und was machen wir hier? 

- kurze Einführung und Erklärung für die Gäst*innen  

 

TOP 3: Referent Lernfabrik meutern 

- befasst sich damit, dass im Bildungssystem soziale Ausschlüsse an der Tagesordnung liegen 

- damit dass das Bildungswesen undemokratisch ist und kritisiert dies 

- steht für Inklusion 

- Sexismus (wer wo erfolgreich ist im Bildungswesen) 

- Studiengebühren verschärfen dies 

- Deutschland investiert (gemessen am BIP) am wenigsten prozentual für Bildung unter 

Industrieländern 

- Disziplinarische Entwicklung (Zentralabitur -> Bildung nach Massenanfertigung, keine 

Individualität, neokonservative Entwicklung), besonders dargestellt in der Finanzierung von 

Hochschulen 

- Bildung sollte individuell, inkludiert und unabhängig vom sozialen Stand sein 

->  Lernfabrik meutern erhoffen sich Unterstützung der LSV 

 -> Mehr engagierte Menschen 

-> Zusammen protestieren 

-> 18-20.11 in Essen, Anmeldung auf Homepage 

-> formaler beitritt zum Bündnis? 

GO-Antrag auf 5min Pause von Marius 

-> keine Gegenrede -> Angenommen 

Pause von 16:48-17:03 

GO-Antrag von Marius auf Einschub von Landesrat und e-LaVo unter Berichten und als 

weiteren TOP Stadt- und Kreis-SV Betreuung 

->keine Gegenrede -> Angenommen 

 

TOP 4: 69. LSK 

- 7.11 Einladungsversand 

- Planung über Orgatreffen, Skype 



- Wahlen sollten Priorität haben und Mittags/Nachmittags stattfinden 

Puffer einplanen 

- Sitzung sollte unterbrochen werden bevor sie keine Aussagekraft mehr hat 

GO Antrag von Jim auf Motto besprechen und dann in den TOPs Fortfahren 

-> Workshops müssen dazu passen 

-> Leitantrag passend konzipieren Ja/Nein? 

- Sollte er zu starken Diskussionen führen? 

-> Sollte neue Idee sein! 

Go- Antrag von Jasmin auf Meinungsbild 

-> keine Gegenrede -> Angenommen 

Meinungsbild Motto  

Partizipation, Demokratie(Schulkonferenz) 4 

Menschenrechte 10 

Legalise It 1 

Sexualität (Verknüpfung Menschenrechte) 11 

Lehrplan der Zukunft (mit Empathie im 
Bildungssystem und Sexualität) 

11 

 

Leitantrag Idee: 

- Lehrplan überarbeitung nach den Kriterien xy 

Verfahrensvorschlag Abstimmung über Motto 

Abstimmung Sexualität Lehrplan der 
Zukunft 

Ergebnis 

 0 Einstimmig Lehrplan der 
Zukunft 
Angenommen 

 

TOP 5: Risiko 

- Datum 24-26.3.2017 (unwahrscheinlich früh?) 

- Ort: Uni Birkenfeld 

- Sponsoren suche benötigt Menschen die helfen (Nora, Alex, Mona) 

 - Geld oder Sachleistung Gegenleistung Werbung und/oder Stand 

- 38.000 € Kosten 

- 250-350 Menschen 

- Angelehnt an Besser und Heschkong 

- mit (Kreativ) Workshops und Ständemeile, Austausch, Abendprogramm 

- Thema: Menschenrechte 

- Motto: Alles andere als Inhalt(s)LOS 



- GF/FSJ verwendet Arbeitszeit auf Risiko -> Weniger Zeit für LaVo 

 - bis Januar 1 Tag pro Woche 

 - Februar/ März bis zu 3 Tage der Woche 

Abstimmung Ja  Nein  Enth Ergebnis 

Arbeitszeit der GF 
genehmigen 

4 2 2 Angenommen 

Wenn es später 
stattfindet 

6 0 2 Angenommen 

  

Grenzen im Sponsoring Ja Ergebniss 

Firmen, die nicht im 
Bildungssektor sind oder 
Menschenrechte/Nachhaltigkeit 
etc. vertreten sollen keine 
Workshops halten solange es zu 
weit abweicht von der 
Themensetzung -> 
Einzelbetrachtung! 

8 (Einstimmig) Angenommen 

Keine Parteien oder 
Bundeswehr 

Pflicht! Pflicht! 

Kleine Firmen und Non-Profit 
Organisationen erhalten vortritt 
für Workshops lassen 

8  Angenommen 

 

Rolle des LaVos bei Risiko: 

- Nur Streitige Themen sollen zum LaVo gebracht werden, denn sie sind verantwortungsvoll 

(Jim) 

Abstimmung Ja  Nein  Enth Ergebnis 

Der LaVo 
übermittelt dem 
Orgateam die 
Kompetenzen 
selber 
Entscheidungen 
zu treffen (außer 
bei Streitigkeiten) 

Einstimmig 0 0 Angenommen 

 

 

TOP 6: SV-VL Seminar 

Überregionale KrSv Treffen : Marius (unter vorraussetzung, dass er freigestellt wird) 

 



TOP 7: Zusammenarbeit mit SchLau 

-Bereits Kooperation aber keine richtigen Projekte 

- Öfters Einladen LSK/Risiko/Schulen auf deren Workshops aufmerksam machen 

- SchLau bitten einen Antrag für LSK „vorschreiben“ was konkret in den Lehrplan kann 

- Bewerben über verschiedene Kanäle 

Pause 18:46-19:01 

 

TOP 8: Podio 

- Kalender synchronisieren 

- offene und geschlossene Chatrooms 

-Unterhaltungen mit archivierten Dokumenten 

- To Do Lists -> bessere Ordnung 

- Nur dann sinnvoll wenn GF weniger Arbeit hat 

 -> GF telefoniert mit SVB und danach rückmelden 

- Aber große Ablehnung 

Abstimmung Ja  Nein  Enth Ergebnis 

GF soll mit SVB 
kurzschließen 
bzgl. Podio 

7 0 1 Angenommen 

 

 

TOP 8: Kreis/Stadt-SV Betreuung 

Absprache Kreis/SV Treffen/Betreuung 

Abstimmung Ja  Nein  Enth Ergebnis 

Jasmin kann 
Bernkastelwittlich 
übernehmen 

7 0 0 Angenommen 
(Nora nicht 
Anwesend) 

 

 

TOP 9: Zusammenarbeit der Funkis 

Inaktive Bundesdeligation -> Blockieren Ämter 

-> Zu spät im „LSV Jahr“ 

Budelis sollten Termine weiterleiten, aber keine „Verschmelzung“ der Ämter 

Land ist wichtiger als Bund da direkter Einfluss 



Abstimmung Ja  Nein  Enth Ergebnis 

Nora nimmt 
(Budeli-)Termin 
am 12.12 teil 

6 0 2 Angenommen 
 

 

 

TOP 10: Stand FaKos 

- noch im Rahmen (für dieses Jahr bis 31.12 noch 900€) 

- Kosten/Nutzen muss im Verhältnis stehen 

 

TOP 11: Seminare Im Landtag 

- Gespräch mit Andreas Jäger 

- Seminar mit Förderschulen um sie zu motivieren aktiv zu werden 

- Landtag anschauen, Fragerunde mit Politiker*innen 

- Landtag bezahlt essen 

- PM wird bzgl. FaKos angefragt 

- Nicht nur LSV im Fokus sondern generell Politikoffenheit fördern 

 

TOP 12: Merchandise 

- noch Geld übrig 

- Pullis, diejenigen die Geld selber zahlen 

 -> für Funkis nicht unbedingt sinnvoll 

  -> stattdessen Bügelogos 

- in TelKo regeln 

- Zuständige AK: Paula, Marius, Jim, Joel, Alex 

Neues Logo? -> Vorschlag Jim 

GO Antrag von Marius auf Vorziehen des TOPs Termine 

-> keine Gegenrede -> Angenommen 

 

TOP 13: Termine 

Absprache anhand der Termine 

Joel und Lukas machen Interview mit Radio Quer 

 

TOP 14: SVB 

Danke für die Möglichkeit die Räume zu nutzen von Seiten des SVBs 

Klassenratsteamer*in Fortbildung verschiebt sich 



Abstimmung Ja  Nein  Enth Ergebnis 

Nika übernimmt 
Protokoll 

Einstimmig 0 0 Angenommen 
 

 

TOP 15: Falken 

Wünschen Zusammenarbeit z.B einen Stand auf der LSK 

Nur mit konkreten Ideen, Bewerben derer Termine, nette Mail schreiben 

Ruf zur Ordnung von Marius 

Nika übernimmt das Protokoll 20:30 

 

TOP 16: Nazi Gegendemo Remagen 

Frage, ob Gegen-Demonstration auf Gewalt aus ist oder nicht 

Joel ist für den Kontakt verantwortlich 

 

TOP 17: Anwesenheit bei den Treffen der SU (AM 12.11.) 

Alex, Niklas, Marius, Nora gehen hin 

 

TOP 18: Jugend gegen Aids 

Lukas wurde angerufen, ob die LSV sich vorstellen kann, wieder enger zusammen zu arbeiten 

Jim und Paula haben sich für eine TelKo gemeldet  

Thema ist gegessen  

 

To DO 

Was Wer Bis Wann? Wo? 

Lernfabrik meutern 
rückmelden/ 
Konferenz 
teilnehmen 

LaVo 18-20.11 Konferenz  in Essen 

LSK Orga LaVo 7.11  

AT LSK LaVo und alle die 
Lust haben 

1.11 , 12h 
informelles 
Ankommen 
13h 

 

Sponsoren Risiko Helena, Nora, Alex, 
Mona 

Nächsten Wochen  



SchLau Anfragen LSK 
Antrag (siehe TOP7) 

Marius Bis 1.11  

Einladung KrSv Siehe Liste Bis 6.11 für 
frühesten Termine 
ab 15.11 

 

Rücksprache mit 
Andreas Jäger bzgl. 
Seminare im 
Landtag 

Jim und Alex 28.10 auf 29.10  

TelKo Pulli Paula   

Anfragen Gegen-
Demo in Remagen 
gewaltfrei? 

Joel Bis 04.11.  

Senden der 
aktuellen 
Beschlusslage der SU 
zur LSV an Alex  

Jasmin Bis 12.11.  

 

 

 


